
Allocution du Président Willy Hold, lors de la passation de pouvoir, 29 juin 2011 

 

 

Mesdames, chers amis rotariens, 

 

Merci très cordialement à vous toutes et tous d’être 

venus ce soir pour partager avec moi ce moment 

capital dans la vie de tout rotarien, je dirais même de 

toute personne désireuse de mettre à profit son 

potentiel pour le bien d’autres, moins privilégiés que 

nous, et qui consiste à  assumer la présidence d’un 

club dont la vocation est celle de « servir ». 

 

Le collier impressionnant que vient de me remettre Michel pèse lourd sur mes épaules, tout 

d’abord parce qu’il a, au cours des décennies, accumulé un volume consistant de matière 

métallique.  En fait, et comme vous le savez, chaque petite agrafe représente un 

prédécesseur animé de bonnes intentions et déterminé de faire de son année présidentielle 

un succès. En assumant aujourd’hui leur héritage, je sentirai braqué sur moi leurs regards 

critiques mais également, je l’espère, indulgents.  

 

Or cela n’est pas tout : comme porteur de ce collier j’emboîte le pas à un prédécesseur 

immédiat  qui a conduit le Club à travers une année rotarienne très réussie et qui laissera 

des traces dans le futur ! Nos actions traditionnelles ont été conduites de façon efficace et 

sont très appréciées ; le week-end de ski en famille nous a permis de lier des amitiés au-delà 

des familles et des générations ; la soupe de Carême, invention fribourgeoise s’il en est, est  

devenue un élément incontournable dans l’agenda du Club, et j’en passe. Par ailleurs,  nous 

avons vu cet extraordinaire voyage en Inde pour visiter un village de Dalit – les intouchables 

-  ainsi que  l’Ecole des aides- soignants de Pushpagiri, Ecole à laquelle un total de sept 

bourses de formation ont été offertes par le Club et plusieurs de ses membres. Nous avons 

aussi vécu ce magnifique concert de bienfaisance au profit de MINE-EX, un grand succès à la 

fois musical, financier et  du point de vue de la communication avec le public général. – En 

souvenir tangible de son année présidentielle, Michel a offert au Club deux drapeaux dont 

vous pouvez admirer l’un juste derrière moi et qui pourront nous accompagner lors de nos 

futurs déplacements. - Donc, un grand merci à toi, Michel, pour tout ce que tu as fait comme 

Président du Club et à tous les autres qui ont contribué à ces succès;  ensemble, vous avez 

placé la barre bien haut.  

 

Notre action de la prochaine année rotarienne prendra des accents particuliers de par les 

quatre objectifs définis par le nouveau Gouverneur, et que je résumerai succinctement : 

 

1) SOUTENIR L’HÔPITAL ALBERT SCHWEITZER  A LAMBARÉNÉ(GABON) en vue de son 

centenaire 2013. Notre cadeau d’anniversaire sera celui de faire une contribution 

substantielle à la rénovation de la maternité.  

2) FAIRE BAISSER L’ÂGE MOYEN des effectifs, âge qui ne cesse de croître dans la plupart 

de nos Clubs dont le nôtre.  Chaque club reçoit comme mission d’admettre en tant que 

nouveau membre au moins une personne âgée de moins de 40 ans. Cela aura pour effet 



de diminuer l’âge moyen des effectifs du district de 6 mois. - Remarquez que cette 

politique n’est nullement dirigé contre nos vétérans qui apportent beaucoup à notre 

Club et dont la présence est toujours très appréciée. 

3) INTENSIFIER LE CONTACT AVEC LA JEUNE GÉNÉRATION ; 

Comme vous le savez, aux quatre services traditionnels de ROTARY – service au Club, 

service professionnel, service de la Communauté et service international – vient d’être 

rajouté un cinquième, le service des nouvelles générations. 

Dans la pratique, les objectifs de ce service peuvent être promus à travers, par exemple, 

ROTARACT,  la FONDATION ALUMNI ou encore à travers l’action professionnelle.  

4) AMÉLIORER LA PERCEPTION DE ROTARY DANS LE PUBLIC GÉNÉRAL. « Faire du bien et 

en parler ! » Rechercher dans notre action également l’effet pratique et visible dans le 

public général.  Eliminer des préjugés toujours largement répandus. Expliquer que ce qui 

caractérise un Rotarien,  ce n’est pas un esprit élitaire  né d’un portefeuille bien rempli, 

mais bien sa volonté de « servir » en donnant avant tout de sa personne. 

    

J’estime qu’il est indiqué de parler de ces objectifs ici, devant les membres et leurs épouses, 

parce qu’ ils nous interpellent tous et toutes, et j’en appelle à chacun et chacune d’entre 

vous de réfléchir à ce que vous, personnellement, pourriez contribuer pour que ces 

objectifs soient atteints. L’enjeu, ce n’est pas seulement la peau de votre président, mais 

surtout, à terme, le succès de ROTARY et sa place dans notre société moderne. 

 

Je serai donc votre Président pour une année. En cette fonction, je ne me vois pas tellement 

comme un chef, mais plutôt comme le capitaine d’une équipe qui, pour réussir, n’a de 

meilleur choix que celui de jouer de concert. En premier lieu  je suis rassuré de pouvoir 

compter sur un comité hautement qualifié et motivé pour y parvenir.  Merci donc très 

sincèrement à tous ses membres pour continuer votre activité, souvent discrète mais 

indispensable pour la bonne marche du Club.  Merci en particulier à Jean-Luc Michoud, 

Président élu, pour avoir accepté cette fonction au pied levé. Et un grand merci  à Joseph 

Eigenmann et Benoît  Stempfel qui ont déjà indiqué leur disponibilité de reprendre le 

flambeau par la suite. L’attitude de ces trois membres, tous très engagés sur le plan 

professionnel, est une démonstration impressionnante du vrai esprit rotarien, et j’espère 

qu’elle servira d’encouragement à d’autres membres lorsque le Club aura besoin d’eux. 

Finalement,  je profite pour remercier ma chère épouse, Eleanor, pour la patience et la 

compréhension dont elle pourrait occasionnellement devoir faire preuve pendant l’année 

présidentielle de son mari.  

 

Encore une fois je vous remercie toutes et tous de partager avec nous ce moment important 

et je vous souhaite une agréable et conviviale soirée rotarienne. 

 

Il me reste encore une tâche agréable pour conclure cette partie protocolaire.  Je prie Yvan 

Berset de prendre la parole. 


